

Alcalde Bernardo Vásquez propone creación de “royalty eléctrico” para enfrentar el alza de tarifas

Julio es el mes en el que las familias deben comenzar a asumir el alza de las tarifas eléctricas, una vez aprobada en abril la Ley de Estabilización Tarifaria. Precisamente, para enfrentar el cambio que provocará los incrementos progresivos de hasta el 60% en las cuentas de clientes residenciales, la primera autoridad comunal de Pelarco, Bernardo Vásquez, propone que se legisle sobre el “royalty eléctrico”.

En virtud de las numerosas inquietudes expresadas por los vecinos de la comuna administrada por Vásquez ante el impacto

que tendrá el alza de las tarifas en el presupuesto familiar, es que el jefe comunal presenta el “royalty eléctrico” como una alternativa factible para la obtención de recursos que puedan ser destinados a los hogares tanto del sector más vulnerable como de la clase media expuestos a dificultades económicas para cubrir el gasto de los servicios básicos.

“Estamos solicitando un royalty eléctrico, es decir, que se entregue una subvención especial para aquellas regiones donde se genera electricidad, como en la Región del Maule”, indicó Vás-

quez.

Conforme a los datos del Ministerio de Energía, el territorio maulino cuenta con 27 centrales generadoras, con una capacidad instalada de 1.719,55 MW. Además, la mayoría de las fuentes generadoras son de energía hidráulica, lo que significa un importante aporte de energía renovable al sistema eléctrico nacional.

En este sentido, según lo plantea el alcalde Vásquez, la región figuraría como uno de los principales aportes de recursos provenientes de la aplicación del “ro-

yalty eléctrico”, que al igual que la ya aprobada Ley del Royalty Minero modificaría los impuestos que pagan las empresas del rubro.

“Tres alzas consecutivas vamos a tener en las boletas de luz en julio, octubre y enero del próximo año. Por eso, es tan importante que hoy día este royalty eléctrico que estamos proponiendo sea discutido en el Parlamento para que las boletas de electricidad sean de menor valor, ya que la Región del Maule también genera electricidad para todo el país”, sostuvo el jefe

edilicio.

MEJORAR EL SERVICIO

Por otro lado, Vásquez expuso como necesidad imperante la mejoría del servicio de suministro de energía por parte de las compañías eléctricas.

Es bajo esta demanda que la primera semana de agosto convocó un diálogo ciudadano que tendrá lugar en Pelarco y donde participará la encargada nacional de la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), Marta Cabeza, y los gerentes zonales de la CGE.